

## Delcy Rodríguez: Uno de los Pilares de la Revolución Bolivariana

Por: Raphael Machado. 14/09/2024

Como Vicepresidenta de Venezuela, Delcy Rodríguez ha continuado desempeñando este papel central en el proceso político venezolano, elevando aún más el nivel de su actuación.

El pasado día 27, el Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció la renovación de su gabinete ministerial, con el objetivo de actualizarlo a las condiciones objetivas del presente y dar continuidad al trabajo revolucionario.

Las renovaciones frecuentes, especialmente tras procesos electorales, son positivas porque, al aumentar la rotación de cargos entre personas calificadas, democratizan el ejercicio del poder. Además, especialmente si tomamos en cuenta el paso del tiempo, es una medida que sirve para dar "sangre nueva" al gobierno, impidiendo que se transforme en una gerontocracia.

Pero los líderes inteligentes también saben cuándo mantener a aquellos cuadros que han demostrado ser las "claves" de la buena gobernanza y de la conducción de la estrategia general del cuerpo político. Es notable, por ejemplo, la longeva permanencia en el Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia de una figura magnánima como la de Sergey Lavrov.

En el mismo sentido, debe interpretarse la decisión de mantener en el puesto de Vicepresidenta de Venezuela a Delcy Rodríguez, quien ha desempeñado esta importante función desde junio de 2018.

Delcy Rodríguez ha sido una figura perenne en la Revolución Bolivariana desde al menos el Segundo Gobierno de Hugo Chávez, donde se convirtió en 2006 en Ministra del Despacho de la Presidencia de Venezuela, asumiendo en 2013 el Ministerio de Comunicación e Información hasta 2014, luego el Ministerio de Relaciones Exteriores de 2014 a 2017, la Presidencia de la Asamblea Nacional Constituyente de 2017 a 2018 y, desde entonces, la Vicepresidencia.

Es importante especificar que como Ministra de Relaciones Exteriores, Delcy

Rodríguez fue una de las protagonistas venezolanas en un momento en que su país se encontraba cada vez más bajo el cerco internacional, sanciones estadounidenses y europeas, y acciones de sabotaje y subversión en el plano interno. En este contexto, se enfrentó a la OEA, la principal herramienta institucional internacional de los EE.UU. para gestionar su hegemonía continental a través del mito del "panamericanismo", liderando también la retirada de Venezuela de ese órgano obsoleto y nefasto. En esos enfrentamientos, así como en sus participaciones en las Naciones Unidas, pudo dejar claras las intenciones imperialistas de EE.UU. hacia Venezuela.

También fue central su actuación durante la convocatoria de una Asamblea Nacional Constituyente, que presidió entre 2017 y 2018. Es fundamental recordar que esto se produjo en un contexto en el que la Asamblea Nacional estaba en franco desacato a la Constitución Venezolana, lo que fue reconocido por el Tribunal Supremo, haciendo necesaria esta convocatoria que presidió reformas fundamentales como la Ley contra el Odio y la reforma de la Ley de las Fuerzas Armadas, además de convocar diversos procesos electorales a nivel municipal, regional y nacional, entre otros importantes logros.

Como Vicepresidenta de Venezuela, Delcy Rodríguez ha continuado desempeñando este papel central en el proceso político venezolano, elevando aún más el nivel de su actuación. Por ejemplo, Delcy ha estado personalmente involucrada en el fortalecimiento de los trabajos del ALBA y de la CELAC, espacios importantes para la construcción de una integración latinoamericana.

Es necesario destacar también que Delcy Rodríguez ha sido una verdadera militante de la integración de Venezuela en los BRICS, habiendo visitado, por ejemplo, el Banco de los BRICS en China para dialogar sobre la construcción de asociaciones estratégicas que podrían ayudar al desarrollo venezolano. Además, siempre ha destacado que el petróleo venezolano está a disposición de los BRICS en caso de que el país sea aceptado en el bloque, siendo una de las principales "lobistas" de esta candidatura.

Estos y otros logros, cabe resaltar, no se han dado sin sacrificio, ya que además de ser constantemente demonizada en los medios atlantistas, ella misma ha sido objeto de sanciones, siendo también impedida de viajar a la mayoría de los países de la llamada "comunidad internacional" (que se resume al Occidente atlantista).



Este historial de más de 20 años de trabajo por la Revolución Bolivariana demuestra la importancia que ha tenido Delcy Rodríguez a lo largo de los duros años de lucha de Venezuela, y seguirá teniendo bajo el liderazgo del Presidente Maduro.

## LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Portal alba

Fecha de creación 2024/09/14